

論語教室だより

『寺子屋・こども論語塾』世話人会

第 10 号

2012 (平成24) 年 1月21日 (土)

じんせい もっと たいせつ せいこう
人生で最も大切なことは、成功すること
どりよく
とではなく、努力することである。

寺子屋・こども論語塾 主宰 新田 修

あけましておめでとうございます。

2012年(平成24年)がスタートしました。塾生のみんなは、この冬休みをどのように過ごしましたか。まとめの学期です。しっかり自分と向き合い、次へのステップにしてほしいと願っています。

さて、標題の言葉は、近代オリンピックの創始者であるクーベルタン男爵の『オリンピックで大切なものは勝つことではなく、参加することである。』という有名な一言の後に続く言葉です。

今年はいギリスのロンドンで夏季オリンピックが開催されますが、スポーツ選手に限らず人間が一生懸命努力する姿を見ると誰しも感動するものです。しかし、努力しても報われないこともあります。それを知っていながら人が努力を続けるのは、努力する過程に重きをおいているからに他ならないのです。

また、相撲界では横綱に推挙(推薦)されると、必ず「相撲道に精進します」と誓います。「精進」とは、心身を励まして善を行い、悪を断つ努力をすることであるといわれています。そこには、何かの目的のための努力というよりは、むしろ努力それ自体が目的であるという思想があるような気がします。洋の東西を問わず、人間は生まれながらに努力するように宿命(運命)づけられているのかも知れません。私はそこにこそ人間の尊さがあるように思えるのです。

新しい年を迎え、塾生一人ひとりが何か一つの目標に向かって努力してみてくださいはどうか。

★ 塾生紹介 ★

しばぬま れみ 柴沼 玲実 さん	<氏 名>	まえやま たいし くん 前山 太志 君
札幌市立富丘小学校・4年	<学校(幼稚園)名・学年>	盤溪幼稚園・年長
体育	<好きな教科>	ピアノ
スポーツ(鬼ごっこ、縄跳び)	<趣味(好きなこと)>	ベイブレード
折り紙	<特 技>	ピアノ
何でも好き	<好きな食べ物>	カレーライス
チビッコ弁論に「雪かき」という題で発表してくれました。小さい時から家の手伝いをしていたそうです。玲実さんは、好き嫌いしないで何でも食べるそうです。思いやりのある親孝行の玲実さんです。	<先生からのコメント>	ベイブレードという、おもちゃで遊ぶのが好きだそうです。ピアノが得意なのはうらやましいです。自分の思ったことをはっきり言える、明るく元気な太志君は、みんなの人気ものです。